

## ACTIVITÉS DU CIO PRÉSIDENT

Le président du CIO, Thomas Bach, **s'est adressé**, via un message vidéo, à la neuvième session de la Conférence des États parties à la Convention des Nations Unies contre la corruption, organisée par l'Office des Nations Unies contre la drogue et le crime (ONUDC) du 13 au 17 décembre à Charm El-Cheikh (Égypte). Le message a été présenté lors d'un débat sur le thème "Protéger le sport contre la corruption. Ensemble, tout le monde y gagne". Dans son message, le président Bach a souligné l'importance d'une approche collaborative pour relever les nombreux défis à l'intégrité du sport. "Cette approche repose sur le concept que ce n'est qu'en partenariat que nous pouvons lutter efficacement contre les activités criminelles comme la corruption, qui affecte malheureusement tous les domaines de la société, y compris les affaires, la politique et le sport", a-t-il déclaré. Il a illustré cette approche avec le Partenariat international contre la corruption dans le sport (IPACS), qui rassemble tous les acteurs clés dans ce domaine : gouvernements, forces de l'ordre, organisations intergouvernementales comme l'ONUDC et organisations sportives. Rappelant que la sauvegarde de l'intégrité du sport est un travail d'équipe, le président Bach a conclu en soulignant la détermination commune de l'ONUDC et du CIO à lutter contre la corruption dans le sport, appuyée par le protocole d'accord récemment renouvelé entre les deux organisations.

Le président a pris part à la réunion du comité exécutif de la Fondation Olympique pour la Culture et le Patrimoine (FOCP).

Le président du CIO a rencontré Michael Payne, consultant marketing et ancien directeur du marketing du CIO.

Le président Bach a également rencontré le **syndic d'Ouchy**, Christophe Andraea, en visite de courtoisie à la Maison Olympique.

## MEMBRES



Ivo Ferriani, membre de la commission exécutive du CIO, a été élu président de SportAccord lors de la réunion du comité exécutif de SportAccord, tenue en mode virtuel le 14 décembre. Président de la Fédération internationale de bobsleigh et skeleton (IBSF) depuis 2010, **il est président de l'Association des Fédérations Internationales des sports olympiques d'hiver (AIOWF) depuis l'an dernier**. Ferriani succède à Raffaele Chiulli à la présidence de SportAccord, à qui il a également succédé **comme président de l'Association mondiale des Fédérations Internationales de sport (GAISF)**. Détails complets [ici](#).



Le membre du CIO, le prince Albert II, a inauguré une sculpture en bronze, baptisée *Et Purus No 1*, créée en l'honneur du professeur Arne Ljungqvist et de sa croisade de toute une vie pour un sport propre et une société sans dopage. Membre honoraire du CIO, le professeur Ljungqvist a été président de la commission médicale du CIO de 2003 à 2014. Cette première sculpture *Et Purus* au monde a été inaugurée le 2 décembre à la marina de Monaco, en présence notamment du

président de *World Athletics* et membre du CIO, Sebastian Coe et du créateur, le sculpteur américain Sassona Norton. Cette sculpture **devrait faire l'objet d'une série de 20, destinée à être placée dans des villes autour du monde.**



Le membre du CIO, Andrew Parsons, a été réélu pour un second mandat de quatre ans, à la présidence du Comité International Paralympique (IPC) lors de la 20e Assemblée générale de l'IPC tenue en mode virtuel le 12 décembre. Plus de détails [ici](#). (voir également sous 'organisations reconnues').

## AUTRES NOUVELLES OLYMPIQUES

Le 13 décembre, le CIO, le Comité International Paralympique (IPC) et le comité d'organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques d'hiver de 2022 à Beijing (Beijing 2022) ont publié la deuxième édition des [Playbooks pour les Jeux de Beijing 2022](#). Ces guides pratiques aideront les athlètes, les officiels d'équipe et tous les autres participants à finaliser les préparatifs de leur voyage et de leur arrivée à Beijing, de leur séjour aux Jeux Olympiques et Paralympiques d'hiver, ainsi que de leur départ de Chine. Communiqué complet [ici](#).

À la veille de la Journée internationale de la montagne, le 11 décembre 2021, le Mountain Summit Group créé à l'initiative du CIO a lancé, en coopération avec le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE), un [guide pratique en dix étapes destiné à ceux qui souhaitent contribuer à la préservation des montagnes](#) pour les générations à venir. Ce guide pratique sera largement diffusé auprès des FI de sports, des CNO, des stations de montagne, des organisateurs d'événements, des agences de tourisme et d'autres organisations spécialisées dans les sports de montagne. Communiqué complet [ici](#).

Deux ans après sa création lors du tout premier Forum mondial sur les réfugiés, la Coalition sportive au service des réfugiés a fait le point sur ses activités lors de la réunion des hauts responsables, une rencontre organisée conjointement par le Haut-Commissariat des Nations Unies pour les réfugiés (HCR) et la Confédération suisse qui s'est tenue à distance les 14 et 15 décembre. Réunissant des hauts fonctionnaires gouvernementaux et des délégués des diverses parties prenantes concernées, la rencontre a dressé le bilan des progrès accomplis depuis la dernière édition du Forum, et ce dans le but de préserver la dynamique engagée afin d'atteindre les objectifs fixés dans le cadre du Pacte mondial sur les réfugiés adopté par l'Assemblée générale des Nations Unies en 2018. Lire communiqué complet [ici](#).

## FÉDÉRATIONS INTERNATIONALES

### FI ÉTÉ



La quatrième édition de la Coupe du monde de basket 3x3 des moins de 23 ans se tiendra dans la ville de Lublin, en Pologne, en 2023. L'annonce a été faite par la Fédération Internationale de Basketball (FIBA) et l'Association polonaise de basketball lors d'une conférence de presse le 16 décembre. À noter **qu'en 2023 Lublin sera alors la Capitale européenne de la jeunesse**. Plus d'infos [ici](#).



La Fédération internationale de canoë (ICF) a annoncé son adhésion à la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques (CCNUCC) dans le cadre de sa stratégie globale visant à avoir un impact positif sur l'environnement. Une réunion du conseil d'administration de l'ICF a voté à l'unanimité pour rejoindre la CCNUCC, exprimant son soutien au programme mondial qui vise à

stimuler l'action climatique dans la communauté sportive. L'ICF a déjà rejoint l'initiative *Paddle for the Planet* et s'est associée aux côtés du CIO à la campagne #OcéansPropres lancée par ONU Environnement. **Plus d'infos [ici](#).**



Le Congrès extraordinaire de la Fédération Internationale de Natation (FINA) qui s'est tenu à Abu Dhabi (Émirats arabes unis) a approuvé une série de réformes clés.

Le Congrès a ainsi approuvé les recommandations formulées par le Comité de réforme de la FINA lors de la réunion du Bureau de la FINA en octobre 2021, notamment la création d'une unité d'intégrité indépendante. Le Congrès a également approuvé des modifications à la constitution de la FINA, à ses règles sur la protection contre le harcèlement et les abus ainsi qu'à son Code de déontologie. **Plus d'infos [ici](#).**



Le comité exécutif de World Triathlon a attribué les Championnats du monde de cross triathlon et de duathlon 2022 à Targu Mures (Roumanie), qui auront lieu du 6 au 12 juin 2022. Ces épreuves, qui font partie du Festival multisport de World Triathlon depuis des années, et devaient avoir lieu à Townsville (Australie) cette année, mais l'Australie n'a pas pu l'organiser en raison des restrictions de voyage actuelles dans la région. Détails complets [ici](#).

## COMITÉS NATIONAUX OLYMPIQUES



Le CNO colombien a célébré les athlètes les plus remarquables de l'année lors de la traditionnelle remise des Prix Altius. Organisé le 15 décembre, ce gala du sport colombien a vu les meilleurs athlètes de 2021 récompensés dans deux catégories : la première pour les sports olympiques et la seconde pour les sports ne figurant pas au programme olympique. Anthony Zambrano (photo), Mariana Pajón et Lorena Arenas, médaillés d'argent aux Jeux Olympiques Tokyo 2020, ont été sacrés meilleurs athlètes olympiques de l'année. **Plus d'infos [ici](#) et palmarès complet [ici](#).**



Le CNO cubain, que préside Roberto León Richards, a signé quatre accords de collaboration sportive avec les CNO chilien, colombien, péruvien et bolivien lors des premiers Jeux panaméricains juniors, qui se sont déroulés à Cali (Colombie) en novembre dernier. María Caridad Colón Ruenes, membre du CIO, était présente lors de la signature avec les CNO chilien et péruvien. À noter que le président de l'Organisation sportive panaméricaine (Panam Sports), le membre du CIO, Neven Ilic Álvarez, a assisté à l'accord entre le CNO cubain et le CNO chilien.



Le CNO espagnol et le ministère de l'Intégration, de la Sécurité sociale et des Migrations ont signé un protocole d'accord pour promouvoir le sport dans le système d'accueil international. L'accord a été signé par le ministre, José Luis Escrivá, et le président du CNO espagnol, Alejandro Blanco. Le CNO ratifie ainsi son soutien aux réfugiés et son engagement en faveur de l'intégration par le sport, qu'il a déjà illustré en juin dernier avec l'inauguration du 'Centre sportif Alejandro Blanco' à Getafe, premier centre sportif au monde pour les réfugiés. Détails complets [ici](#). Le 15 décembre, le 16e gala du CNO espagnol a rendu hommage aux médaillés des Jeux Olympiques Tokyo 2020. La cérémonie s'est déroulée à l'Auditorium Goyeneche au siège du CNO à Madrid en présence du roi et de la reine d'Espagne. Découvrez les athlètes distingués [ici](#).



Le 12 décembre, le CNO du Kazakhstan a organisé la cérémonie des Prix sportifs nationaux Alтын Samgay 2021. L'événement a coïncidé avec le 30e anniversaire de l'indépendance de la République du Kazakhstan. La cérémonie s'est déroulée dans un format hybride soit

simultanément dans trois villes : dans la capitale Nour-Sultan pour la cérémonie principale et à Almaty et à Turkestan. Les lauréats ont été élus par un vote du public sur [olympic.kz](http://olympic.kz) sur une période allant du 22 novembre au 6 décembre. La cérémonie, qui a couronné des lauréats dans plusieurs catégories, a réuni des athlètes, des entraîneurs, des dirigeants de fédérations sportives, des hommes politiques parmi lesquels le Premier ministre Askar Mamin et le président du CNO, Timur Kulibayev. Détails complets [ici](#).



À l'occasion du septième anniversaire de sa reconnaissance par le CIO, le CNO du Kosovo a organisé une cérémonie de remise des prix aux athlètes ayant participé aux Jeux Olympiques Tokyo 2020. De même, une série d'insignes olympiques ont été distribuées et des accords pour des bourses olympiques pour les Jeux Olympiques Paris 2024 ont été signés. En reconnaissance du succès remporté à Tokyo 2020, le CNO a décerné des prix aux championnes olympiques de judo, Nora Gjakova et Distria Krasniqi, à leur entraîneur, Driton Kuka, et à chacun des athlètes ayant participé à ces Jeux. En vue de la préparation pour Paris 2024, des accords de bourses ont été signés pour 22 athlètes sélectionnés (en photo) par la commission des athlètes du CNO (liste pouvant évoluer en fonction des performances). Le président du CNO, Ismet Krasniqi, et le ministre des Sports, Hajrullah Çeku, ont remis les prix aux athlètes tout en les félicitant pour leur performance. Plus d'infos sur [www.noc-kosovo.org](http://www.noc-kosovo.org).



Du 2 au 9 décembre, le Festival du film sportif s'est déroulé à Vilnius et Kaunas. Organisé pour la septième année par le CNO lituanien et le Fonds olympique lituanien, le Festival était placé sous le slogan 'Des histoires plus brillantes qu'une médaille' ('Stories brighter than a medal'). Ont été présentés neuf films en exclusivité, dont six documentaires et trois longs métrages. Le contenu du programme a été élaboré par Edvinas Pukšta, qui est probablement le critique de cinéma le plus connu de Lituanie. À l'ouverture du Festival, des athlètes et olympiens de renom ont été rejoints sur le tapis rouge par la présidente du CNO et membre du CIO, Daina Gudžinevičiūtė et par des célébrités du monde de la culture et du divertissement. Tous les détails [ici](#).



L'Académie olympique digitale du CNO marocain organise le 22 décembre une visioconférence sur le thème 'L'entraînement mental et la performance sportive'. Par ailleurs, l'équipe opérationnelle en charge de la communication du CNO a participé le 15 décembre au webinaire organisé par l'Association des Comités Nationaux Olympiques (ACNO) concernant le programme de photographie de Beijing 2022. Plus d'infos sur [www.cnom.org.ma](http://www.cnom.org.ma)



Le 13 décembre, le CNO mongol a organisé le traditionnel gala sportif 'Burte Chono' à Oulan Bator. À l'issue des votes des journalistes sportifs de Mongolie, le trophée de l'athlète de l'année a été décerné à la judoka Munkhbat Urantsetseg, médaillée de bronze en moins de 48kg aux Jeux Olympiques Tokyo 2020. Son collègue judoka, Tsend-Ochir Tsogtbaatar, également médaillé de bronze (moins de 73kg) à Tokyo a été sacré meilleur athlète masculin. Des trophées ont été remis dans d'autres catégories comme la meilleure équipe, le meilleur jeune athlète, athlète paralympique, entraîneur, arbitre etc.. Par ailleurs, Tsagaanbaatar Byambaa, membre du CNO, a été élu président de l'Union de la presse sportive mongole (MSPU). Journaliste sportif professionnel, Tsagaanbaatar a commencé sa carrière au journal "Tavan Tsagarig - Five Rings" en 1996, et a couvert cinq éditions de Jeux Olympiques et 10 de Jeux Asiatiques. Il est également secrétaire général de la fédération nationale de triathlon, président du comité technique de la fédération asiatique de triathlon et arbitre international.

## COMITÉS D'ORGANISATION DES JEUX OLYMPIQUES

PARIS 2024



Le 13 décembre, le conseil d'administration du **comité d'organisation des Jeux Olympiques Paris 2024** a validé le lieu et le concept inédits de la **cérémonie d'ouverture des Jeux** : pour la première fois, celle-ci n'aura pas lieu dans un stade mais au cœur de Paris, lors d'une déambulation de 6 kilomètres sur la Seine. Avec ce choix avant-gardiste, Paris 2024 organisera la **cérémonie la plus ouverte de toute l'histoire des Jeux** : au moins 600 000 personnes pourront y assister, soit dix fois plus que dans un stade. Parmi les autres sujets à l'ordre du jour du conseil d'administration, figuraient la mise à jour de la carte des sites de compétition et les orientations stratégiques pour 2022. Infos complètes [ici](#).

## ORGANISATIONS RECONNUES



Le 4 décembre, la flamme de la paix pour le Festival olympique de la jeunesse européenne de Vuokatti 2022 a été allumée à Rome (Italie) en présence de représentants des Comités

Olympiques Européens (COE) et du comité d'organisation local du FOJE. Quelque 2000 athlètes et officiels de 47 CNO européens sont attendus dans la ville finlandaise, pour des compétitions dans neuf sports qui se dérouleront sur cinq jours : hockey sur glace, patinage artistique, patinage sur piste courte, ski de fond, biathlon, snowboard, ski alpin, saut à ski et combiné nordique. À l'exception du tournoi masculin de hockey sur glace qui se tient du 13 au 17 décembre, la manifestation aura lieu du 20 au 25 mars 2022. Plus de détails [ici](#).



Le 11 décembre, réunie en mode virtuel, l'Assemblée générale du Comité International Paralympique (IPC) a approuvé une nouvelle constitution qui garantit que les structures de gouvernance de l'organe directeur du Mouvement paralympique sont à jour, de premier plan et suffisamment solides pour prospérer dans un paysage sportif en constante évolution. Quatre nouveaux membres - Costa Rica, Erythrée, Eswatini et le Comité paralympique pour les Amériques - ont également été acceptés. Toutes les infos [ici](#). De plus, l'IPC a annoncé les [récipiendaires de l'Ordre paralympique et les lauréats des trophées 2021 du sport paralympique](#).



Le 15 décembre, Raffaele Chiulli a été réélu président de l'Association des Fédérations Internationales de sport reconnues par le CIO (ARISF) pour un nouveau mandat de quatre ans, par l'Assemblée générale de l'ARISF. Chiulli, président de l'Union Internationale Motonautique (UIM) entame son troisième mandat à la tête de l'ARISF. Réunie en mode virtuel, l'Assemblée générale a également

procédé aux élections du Conseil pour la période 2021-2025. Plus de détails [ici](#).



Le 14 décembre, l'Agence Mondiale Antidopage (AMA) a publié une version mise à jour (disponible seulement en anglais pour l'instant) du document «Directives concernant les contrôles pendant la pandémie de COVID-19» du 25 novembre 2020 à l'intention des organisations antidopage. Ces directives ont été révisées après un examen approfondi par le Groupe d'experts sur les tests stratégiques de l'AMA et grâce à la contribution d'un groupe d'organisations nationales antidopage. Infos complètes [ici](#).



L'Association 'Académies Olympiques Européennes' (European Olympic Academies - EOA), une organisation affiliée à l'Académie Internationale Olympique (AIO) a lancé le 6 décembre son nouveau logo et une nouvelle identité visuelle. Le logo qui **représentera désormais l'EOA**, rappelle le stade panathénaïque à Athènes. Un changement de domaine de site Web est également prévu et une mise à jour de l'ensemble de l'identité visuelle sera déployée sur les plateformes de l'EOA. Plus d'infos [ici](#).

## PROCHAIN NUMÉRO

Une édition spéciale des 'Actualités Olympiques' paraîtra en fin d'année 2021. Nous profitons de cette occasion pour vous souhaiter d'agréables fêtes.

---

## IMPRESSUM

ACTUALITÉS  
OLYMPIQUES

N°1369  
20 DECEMBRE 2021

---

Une publication du  
 Comité  
International  
Olympique

Pour plus d'informations, contacter :

Maison  
Olympique,  
1007 Lausanne,  
Suisse

Sylvie Espagnac  
Services du porte-  
parole  
Tél. 41.21 621 64 17  
Fax 41.21 621 63 56  
[actualites@olympic.org](mailto:actualites@olympic.org)